



Philippe Bouvard : Enfumé comme Zola, j'accuse..

Rubrique : actualités - Date : lundi 14 mars 2005

Dans le même magazine un « bloc note » de Philippe Bouvard, intitulé « Enfumé comme Zola, J'accuse& », sur la nécessité d'organiser des zones non fumeurs dans les établissements de jeu comme cela existe dans les restaurants. Et l'auteur de s'insurger contre les deux ministères de tutelle que sont l'Intérieur et la Justice « d'ordinaire si vétilleux » qui ne font « rigoureusement rien d'autre que se boucher les narines ». Il écrit « Comme Zola qui périt enfumé, j'accuse. J'accuse les puissants du jour de se désintéresser de nos lendemains. J'accuse la majorité et l'opposition de n'avoir éradiqué la dictature publicitaire des marchands de cigarettes que pour passer sous la domination des pionniers de l'endettement populaire. J'accuse les pouvoirs publics de continuer à démissionner devant un vice chaque fois qu'ils peuvent en tirer profit ». Evoquant l'argument des « casinotiers » selon lequel les joueurs sont aussi fumeurs, le chroniqueur s'indigne « que dirait on des drogués qui contraindraient les passants à partager leur dose d'héroïne. De pocheteurs qui devant un zinc enfourneraient de force leur litre de rouge au fond d'un gosier ne leur appartenant pas ». Selon lui, dans « cette affaire tout le monde est malhonnête : les garants de l'ordre public qui tolèrent le désordre, les exploitants qui assimilent l'hypocrisie des uns et l'immobilisme des autres à une dérogation officielle, les fumeurs qui imposent à leur entourage les risques mortels du tabagisme passif et même les non fumeurs qui inhalent les vapeurs d'un poison qu'ils n'ont pas payé ».